

教育委員会 1 月定例会 報告

1 開催日時

令和4年1月18日(火) 13:05～13:55

2 出席者

委員 佐古 順子
 前田 愛
 船橋 修一
 朝長 昭光
 教育長 遠藤 雅己

事務局

教育政策監	西村 一孔	教育次長	吉村 武史
教育総務課長	児玉 英輝		
教育総務課参事 (学校給食センター所長)			出口 孝
学校教育課長	橋口 智秀	学校教育課参事	刈山 弘全
社会教育課長	前田 勝盛	文化振興課長	大野 安生
文化振興課参事 (歴史資料館長)			今村 明
図書館長	白石 勝己	教育総務課係長	栗原 孝司

3 議事

《報告事項》

- (1) 令和4年成人式について (結果報告)
- (2) ミライオン図書館のイベントについて (令和4年1月、2月、3月)

4 議事録

教育長	ただいまから令和4年1月教育委員会定例会を開催します。本日の会議は、定足数に達しております。
教育長	議事日程1 前回会議録の承認を議題とします。原案のとおり会議録を承認することとしてよろしいでしょうか。
全委員	はい。
教育長	<p>ご異議ありませんので、承認することとします。</p> <p>議事日程2 教育長報告を行います。</p> <p>昨年(令和3年)の12月14日火曜日以降の報告を致します。</p> <p>12月19日日曜日、2021年度地球温暖化防止ポスター・標語コンクール及びグリーンカーテンコンテスト入賞者表彰式が環境センターで開催されました。多数の方が出席され、盛大に催されております。</p> <p>12月22日水曜日、学校安全総合支援事業成果発表会が福重小学校で開催されております。県教育委員会の主催で行われ、市教委から</p>

	<p>も多数参加し、市内の校長先生方、教職員の皆さんも参加しております。</p> <p>1 2月23日木曜日、毎月定例の不登校対策協議会を開催しています。同日午後からは、令和3年度市町村教育委員会オンライン協議会にオンラインで参加しました。GIGAスクール、学校定数の問題など非常に難しい問題をグループで協議し、その内容を全体会に私が報告いたしました。</p> <p>令和4年1月5日水曜日、中嶋委員が会長を務めておられる退職校長会の代表理事の方と教育委員会事務局との意見交換を行っております。</p> <p>1月9日日曜日、成人式を開催しております。式自体は、私が参加したこの6年間の中でも非常に厳粛で落ち着いた雰囲気、今年はずごいなと思いました。詳しくは、後ほど事務局から報告いたします。教育委員の皆様には、ご出席をお願いしておりましたが、新型コロナウイルス感染症の拡大により、非常に残念ですが、出席をお控えいただくことになりました。</p> <p>1月10日月曜日、大村市柔道協会鏡開き及び新年会に参加しました。久しぶりに10人くらいの子どもたちと乱取りを行い、非常に嬉しかったです。</p> <p>1月11日火曜日、大村商工会議所新年祝賀会が開催され、140名程度のかかなり多くの方が参加されておりました。非常に盛会のうちに終了しております。</p> <p>1月13日木曜日、大村市スポーツ協会の第4回常任理事会が開催されております。上部団体が日本スポーツ協会に未加盟の大村市スポーツ協会加盟の競技団体への選手激励費支給の取り扱いについて審議されました。</p> <p>以上で教育長報告を終わります。各委員から何か報告はありませんか。</p>
教育長	<p>本日は付議する議案がありませんので、議事日程3自由討論に入ります。委員の皆様から議事以外に何かございませんか。</p>
船橋委員	<p>長崎県の旧県立図書館跡地にミライオンサテライトがもうすぐ開館します。大村のミライオンと内部のデザインや備品関係はほぼ統一されています。ミライオンとの交流などあったほうが良いと思いますので、その辺りを考えていただければと思います。</p>
図書館長	<p>先程サテライトとおっしゃったところは、組織上は長崎県立図書館の一部で、分館の扱いになります。同一のシステムで運営できるよう準備が進められています。報告事項のイベントの中に開館記念のイベントもありますので、その中で詳しくは報告させていただきます。</p>
教育長	<p>それでは、自由討論を終結します。</p> <p>議事日程4報告事項について、事務局から説明をお願いします。</p>
社会教育課長	<p>令和4年成人式について、ご報告いたします。先月の定例会でご報告したとおり、令和4年成人式は、1月9日日曜日13時からシーハットおおむらで、新型コロナウイルス感染症の対策を講じながら、参集型で開催しました。教育委員の皆様には、感染防止のため、出席を見合わせていただきました。来場者としましては、新成人の男性412名、女性402名の計814名で、出席率は78.9%でした。一般観覧者は311名で、全体の合計が1,125名であり、来賓者は市議会議長、国会議員の代理4名、県議会議員3名の計8名に出席し</p>

	<p>ていただきました。</p> <p>式典は、例年より厳粛に行われ、内容も予定どおり進行し、無事終了しました。この状況は、ユーチューブ及びケーブルテレビでライブ配信を行い、ユーチューブでは現在も録画配信をしています。ケーブルテレビでは、1月24日から30日まで再放送される予定となっています。</p> <p>式典終了後、新成人は、ガレリアで友人や恩師と歓談され、写真撮影をされました。また、コミセン大会議室の写真撮影会場では、20組58名が写真撮影をされました。募金については、15,333円で日本赤十字社に義援金として寄付する予定としています。説明は以上になります。</p>
教育長	<p>何かご質問はありませんか。</p> <p>ないようですので、次の報告をお願いします。</p>
図書館長	<p>ミライオン図書館のイベントについて、ご報告いたします。昨日の夕方までのイベントの計画になります。本日、11時30分から県知事の臨時記者会見が開かれ、長崎県のまん延防止等重点措置の適用、レベルの引上げが発表されています。明日の国の決定や県や市の対策本部の決定に従いまして、各種イベント等については、延期、中止、制限、色々なケースが想定されますが、慎重に判断していきたいと考えています。</p> <p>それでは、新規のイベントのみ報告させていただきます。1ページ目5番、放送大学長崎学習センター公開講座でございます。カラー刷りのチラシをご覧ください。2月6日日曜日、「オンラインでの『伝え方』のコツ」、矢野香先生による講座をミライオン図書館多目的ホールにおいて実施いたします。その他、オンラインでも80名の方が受講されることとなります。</p> <p>次に7番、市民向け法律講座くらしのなかの法律「人生の後半を安心して過ごすために」でございます。こちらは、課題解決支援という新しいサービスの一環として、日常生活に直結したテーマで、講座・講演会を実施していくものでございます。記載のとおり来場型の実施を予定しています。カラー刷りのチラシもご覧ください。</p> <p>最後に8番、こちらが先程船橋委員からお話をいただいたミライオンサテライト、長崎県立長崎図書館郷土資料センターが正式名称になります。開館記念として、垣根涼介さんの講演会を郷土資料センターの一番大きな部屋で定員160名で、またサテライト会場としてミライオンの多目的ホールで開催を予定しています。事前申込制で実施する予定ですが、垣根先生の講演は、ミライオン開館の初年度に予定をしておりました。時期が同じ令和2年3月にも予定しましたが、コロナの影響でどちらも延期しております。他の延期したイベントは、ほぼ令和3年度に実施できましたが、コロナの状況が悪化しておりますので、この3月の講演会は大きな変更があるかもしれないと県から聞いております。イベントの報告は以上になります。</p> <p>ミライオンサテライトについて、少し説明させていただきます。正式名称は、先程申したとおり、長崎県立長崎図書館郷土資料センターです。県立図書館の一部として、組織上成立しています。通称として、ミライオンサテライトを使う予定としています。利用者カードは、ミライオンと同じものが使用でき、ミライオンの本をその場で借りたり、返却したりすることができます。ミライオンから資料の取り寄せも可能です。最後になりますが、郷土資料センターという名ですの</p>

	で、独自機能も持っています。長崎県立長崎図書館が所蔵しています長崎学に直結する資料については、こちらで保存・保管して、利用者に提供していくということになります。なお、船橋委員がおっしゃられたとおりデザインや色合いがミライオンと統一されていて、ミライオンと同じ設計会社やデザイン会社が受注して、同じ風合いで整備を進めています。
教育長	それでは、報告事項を終了いたします。

◎その他

教育長	これをもちまして令和4年1月教育委員会定例会を終了します。 13時55分
-----	---

令和4年2月定例教育委員会 2月15日（火） 15時15分から